



# UDS

## Mi Universidad

*Nombre del Alumno: Abigail Villafranca Aguilar.*

*Nombre del tema: Ensayo "PAE"*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Práctica clínica de enfermería II.*

*Nombre del profesor: María Cecilia Zamorano Rodríguez.*

*Nombre de la Licenciatura: Enfermería*

*Cuatrimestre: 7*

# Proceso de Atención de Enfermería

## Introducción

La importancia del Proceso de Atención en Enfermería (PAE), radica en que enfermería necesita un lugar para registrar sus acciones de tal forma que puedan ser discutidas, analizadas y evaluadas.

Mediante el PAE se utiliza un modelo centrado en el usuario que, aumenta nuestro grado de satisfacción, nos permite una mayor autonomía, continuidad en los objetivos, la evolución la realiza enfermería, si hay registro es posible el apoyo, la información es continua y completa, se deja constancia de todo lo que se hace y nos permite el intercambio y contraste de información que nos lleva a la investigación.

Además, existe un plan escrito de atención individualizada, disminuyen los errores y acciones reiteradas y se considera al usuario como colaborador activo. Así enfermería puede crear una base con los datos de la salud, identificar los problemas actuales o potenciales, establecer prioridades en las actuaciones, definir las responsabilidades más específicas y hacer una planificación y organización de los cuidados.

## Desarrollo

El proceso de Atención de enfermería tiene sus orígenes cuando, por primera vez, fue considerado como un proceso, esto ocurrió con Hall (1955), Johnson (1959), Orlando (1961) y Wriedenbach (1963), consideraron un proceso de 3 etapas (valoración, planeación y ejecución); Yura y Walsh (1967), establecieron 4 etapas (valoración, planificación, realización y ejecución); y Bloch (1971), Roy (1975), Aposnall (1976),

y algunos autores más, establecieron las 5 etapas actuales al añadir el diagnóstico.

Es un sistema de planificación en la ejecución de los cuidados de enfermería, compuesto de 5 pasos: Valoración, diagnóstico, planeación, ejecución y evaluación. Como todo método, el PAE configura un número de pasos sucesivos que se relacionan entre sí. Aunque el estudio de cada uno de ellos se hace por separado, solo tiene un carácter metodológico, ya que en la puesta en práctica las etapas se superponen.

La **valoración** es la primera fase del proceso de Enfermería que consiste en la recogida y organización de los datos que concierne a la persona, familia y entorno. Son la base para las decisiones y actuaciones posteriores.

El **diagnóstico de enfermería** es el juicio o conclusión que se produce como resultado de la valoración de enfermería.

La **Planificación** se desarrollan estrategias para prevenir, disminuir o corregir los problemas, así como para promover la salud.

La **ejecución** es la realización o puesta en práctica de los cuidados programados.

La **evaluación** es comparar las respuestas de la persona, determinar si se han conseguido los objetivos establecidos.

### Conclusión

El proceso de Atención en Enfermería (PAE) constituye una herramienta poderosa y eficiente para diagnosticar, abordar y apicar los cuidados de Enfermería, incluyendo la propia labor profesional.

La comunicación fluida y constructiva entre los profesionales de enfermería en un clima de entendimiento positivo

genera una retroalimentación cuyo mayor y principal beneficiario es el paciente, cuyo cuidado es nuestro objetivo común.

La evaluación de resultados del Proceso Enfermero aplicada al propio desempeño profesional, con revisión continuada de diagnósticos e intervenciones por parte del equipo de enfermería, refuerza la cohesión de grupo, generando una retroalimentación que favorece la resistencia de las enfermeras y permite realizar un trabajo exigente, duro y continuado.

"No era así de fuerte cuando comencé. La enfermería me hizo fuerte" Tilda Shalof.

### Bibliografía

@cohen2015. (s.f.). Antecedentes históricos del PAE. Información sobre Enfermería. Recuperado 23 de septiembre de 2023, de <https://congresohistoriaenfermeria2015.com/historia.html>

Inmaculada, G. V. (s.f.). El proceso Enfermero como herramienta de cuidados: su aplicación en un equipo de Enfermería de Farmacia hospitalaria. Recuperado 23 de septiembre de 2023, de [https://scielo.95c9ii.es/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1132-12492016000200011](https://scielo.95c9ii.es/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1132-12492016000200011).